

EL IMPARCIAL

EDICION MERIDIANA

Quito, (Ecuador).—Viernes 18 de Octubre de 1907

AÑO I

N.º 143

Ojo! Ojo!... «EL IMPARCIAL» va a publicar en sus columnas no sólo la acostumbrada novela sino un libro de gran importancia para todas las clases sociales: una miscelánea útil para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo; no faltarán los preceptos de higiene ni las recetas para la planchadora y la maquina popular.

«El Imparcial» no es periódico de negocios: por dos centavos a la semana o a lo más por 50 centavos mensuales, proporcionará a sus lectores, al lado del aviso comercial y de la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

«El Imparcial» se propone dar enseñanza al comercio interior y exterior de la República mediante el aviso barato y de gran circulación, al mismo tiempo que difundir la lectura entre las masas populares.

Encarece a los agentes el servicio de bibliotecas y cajitas con todos los periódicos, en la localidad respectiva.

El Administrador principal de correos y el telegrafista de cada cantón, tienen derecho a un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia.

Como se publicarán índices oportunamente, recordado el periódico, quedarán en casa, un libro y una novela por 50 centavos. OJO! OJO!

EL IMPARCIAL

Dirección Meridiana. Agencia en todo la cabecera del Ecuador. Agente en Guayaquil, Guano, Písa de la Independencia.

Publica en sus columnas un extracto de las publicaciones y Boletines de la República.

Suscripciones
Por un mes, \$1.00. Por tres meses, \$2.50. Por seis meses, \$5.00. Por un año, \$10.00. Se hará cobro en la respectiva oficina.

Remitidos
No se admite por ningún precio los escritos que ataquen a la honra de un individuo, corporación o entidad política, las que violen el código de responsabilidad. No se devolverá los originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Consejo Directivo.

Dirección
Calle Central, Independencia N.º 1. Teléfono N.º 206.—Apartado de Correo N.º 303

donde la mayor riqueza, es la industria pecuaria.

Sección Agrícola

Forrajeros.

Como la tan agitada profesión que preocupa hondamente a los sociólogos y a los gobiernos, sin que desgraciadamente, las masas de las veces, ni los unos ni los otros se dedican a descender de las elevadas esferas de idealidades irrealizables y de los fantásticos ensueños de no siempre reales cómputos estadísticos, para llegar siquiera a las primeras capillas de ese suelo bendito, debe encontrar la solución fácil, grandiosa y fecundísima de los grandes problemas sociales en la agricultura nacional, del mismo modo, la grandiosa máquina agrícola debe tener como el primer diente de sus complicados engranajes el problema de los forrajeros. Esta es la ciencia y la enseñanza de los agrónomos más autorizados, y la producción forrajera es la preocupación de cuantos se dedican hoy con preferente afán a las cuestiones agrarias, problemas sociales que por nuestra parte, vishumbraos entre unos y otros la misma relación e íntima conexión que existe entre la causa y el efecto. Nadie extrañe, pues, que sin el menor recelo y sin el temor de que alguien desmentira nuestra categorica proposición, nos atrevamos a afirmar que en general el problema agrario tiene a resultar en futuro análisis, un problema forrajero. La resurrección económica de las naciones, por lo tanto está basada en gran parte en la solución de esta importantísima cuestión. Hay falta de pan por que hay falta de forraje. La carne, el leche y sus productos similares alcanzan precios fabulosos e inasaciables no tan sólo a las fortunas millonarias, sino que también a las medianamente acomodadas, y la causa de esta furiosa carestía que va debilitando más y más las fibras ya harto extenuadas de generaciones rurales, agrícolas, esclenques, y aminoradas de verse consumidas por las fibras de la tiza y la anemia, nos es forzoso reconocer que está en la falta de forrajes.

La tierra por otra parte no niega, en muchos casos, sus frutos porque las labores insuficientes del vestido arado no remueven sus elevadas vitales; porque carece del humo, de los abonos orgánicos; o por que la fuerza de tracción ó falta de es imponente, y todo esto obedece a la falta de forrajes. No hay tracción, no hay fuerza, no hay labores profundas, no hay humus, no hay abonos orgánicos, no hay fertilización, porque no hay ganado (ó poco

y malo) y no hay ganado por que no hay forraje.

Del problema forrajero pues dependen casi todos los problemas agrarios, y si el país de la vegetación perpetua, el Ecuador logra encontrar la solución de aquel, habría dado un paso gigantesco en el camino del progreso agrícola; podría con razón felicitarse de haber sentado sobre bases firmes la verdadera regeneración económica de su patria amada.

Para evidenciar la importancia de la cuestión forrajera, considerada bajo sus múltiples aspectos, y resolverla, presentaremos, dividido en algunos artículos, nuestro estudio de estudio, basado en las prácticas modernas. Pero no tenemos la vana pretensión de pronunciar la última palabra, ni de resolver todas las inmensas dificultades que el complicado organismo agrícola encierra en su progresivo desenvolvimiento: bien lejos está de nosotros tan loca ilusión.

Tan sólo aspiramos a pagar a este país de grande porvenir, al siempre verde Ecuador, nuestro humilde e insignificante tributo, apartando el atómico granito de arena para la construcción del sobrio alcazar donde tenga asiento una bien entendida prosperidad. Nos limitamos a lanzar un grito, ¡quién Dios que sus ojos se abran en los dos umbrales de esta región, y que no falte un corazón grande que correspondiendo escrupulosamente a la significación del mismo, ofrezca a la explotación del país una labor fecunda, una obra magistral que señale el camino de una gloriosa etapa de prosperidad y bienestar para el Ecuador!

No queremos alianzarnos con el viento de vanas ilusiones, pero en verdad que un chocho esperar en una nación cuyo jefe se complaca, es entusiasta en dar todo el apoyo a lo que contribuya al progreso y a la grandezza de su patria.

SOSTI MARCELO.

Prensa del Guayas

«EL GRITO DEL PUEBLO».

OCTUBRE 9
Trae la relación histórica de los sucesos del Nueve de Octubre de 1820 y una alegoría de Bolívar y O'Leado con un canto de éste a guerra.

No hace mucho murió en Heredia un exótico médico poseedor del más raro album. Era un esqueleto lleno de pensamientos y firmas de los pacientes ó amigos del médico.

«E de tutarse que las mujeres

preferían las cordillas las conchas rubricadas las últimas tarjetas de los deudos, hacia la raíz de las uñas y los polvitos estomacales sus nombres en las vestimentas.

En el hueco frontal hay relativamente poca tinta».

Inserta el informe del jurado encargado de premiar a los niños de uno, dos, tres y cuatro años que fueren más desarrollados y de mejor aspecto.

Los premiados son: Emilio Venegas de un año, tres meses y veintifres días, de 12 kilos de peso, 30 centímetros de altura; Ovídio Ochoa de un año, nueve meses y veintifres días, de 13 kilos y 83 centímetros de altura; José Rosalino Viteri de tres años, veintiocho días, 14 kilos 250 gramos y de 90 centímetros de altura y Emperatriz López de cuatro años dos meses diez y ocho días, de 21 kilos 500 gramos y de 109 centímetros de altura.

Los retratos de los tres últimos aparecen en la edición del colega.

Publica la biografía de Cervantes, nacido en Alcalá de Henares el 9 de Octubre de 1547.

El antiguo empleado municipal, Sr. José Jaime ha sido jubilado.

Ilustra la edición con el retrato de Sebastián de Benalcázar, fundador de Guayaquil.

Publica el orden del detalle de las escuelas de Guayaquil en el aniversario de su independencia.

La entrevista habida entre los Ministros de Relaciones Exteriores de Italia y Austria se cree bien por objeto consolidar las cordiales relaciones entre esas dos naciones.

En la cuarta carta se ven los retratos de José María Villamil, Francisco Roca, Luis Urdañez y Miguel de Letamendi.

«EL TELEGRAMO».

OCTUBRE 9
Insiste en el tema de que se debe dejar en paz al clero y tiene razón el colega de ser concienzudo con su aliado.

«No es imperdonable sostener que el clero es un elemento para transformar el orden público» [No es candorosa el sostener que el clero está en la miseria] «No es ridículo sostener que el clero se ha sometido a la Ley de Patronato en la elección y posesión de los obispos».

«Si palabras son de fiel consecuencia de los intereses de su facción.

Y no es que pidamos persecución material contra el clero; es que vemos la absoluta necesidad de combatir la preponderancia de una clase tan refractaria al progreso y a la mejor

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N.º 15, que sale de Durán a las 2 a. m. y llega al Chasqui a las 7.10 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N.º 16 que sale del Chasqui, todos los martes, jueves y sábados a las 2.40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua. Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero a los embarcadores.

The Guayaquil and Quito Railway Co.

Quito, setiembre 10 de 1907.

El Ferrocarril en Chasqui

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Principiando el domingo 8 de setiembre de 1907

Entre Chasqui	1.º	2.º	3.º	4.º	5.º	FLETES
Guayaquil	3.34	3.32	2.68	2.03	1.30	
Durán	3.90	3.28	2.65	2.00	1.28	
Yaguachi	3.70	3.11	2.52	1.91	1.22	
Milagro	3.58	3.01	2.44	1.86	1.17	
Naranjito	3.43	2.89	2.34	1.78	1.12	
Barraganetal	3.25	2.74	2.22	1.67	1.06	
Bucay	3.08	2.60	2.11	1.59	1.01	
Huigra	2.89	2.26	1.83	1.38	0.89	
Silabamba	2.58	2.15	1.74	1.31	0.86	
Alansi	2.73	2.44	1.65	1.24	0.82	
Tixán	2.30	1.93	1.56	1.17	0.78	
Guanote	2.04	1.71	1.38	1.03	0.70	
Cajalamba	1.65	1.38	1.13	0.83	0.56	
Riobamba	1.38	1.15	0.94	0.69	0.47	
Mocha	0.97	0.81	0.66	0.48	0.33	
Ambato	0.71	0.59	0.48	0.35	0.24	
San Miguel	0.59	0.52	0.39	0.30	0.13	
Latacunga	0.26	0.21	0.17	0.13	0.09	

	1.º	2.º	3.º	PASAJES
Guayaquil	27.65	20.75	12.85	
Durán	27.35	20.55	12.70	
Yaguachi	26.05	19.55	12.05	
Milagro	25.25	18.05	11.55	
Naranjito	24.25	18.20	10.55	
Barraganetal	23.05	17.30	10.00	
Bucay	21.95	16.50	11.15	
Huigra	20.05	15.05	9.05	
Silabamba	19.05	14.30	8.55	
Alansi	18.05	13.56	8.05	
Tixán	17.05	12.80	7.55	
Guanote	15.05	11.30	6.55	
Cajalamba	13.05	9.80	5.55	
Riobamba	11.05	8.30	4.55	
Mocha	7.75	6.85	3.20	
Ambato	5.65	4.26	2.30	
San Miguel	3.05	2.30	1.30	
Latacunga	2.05	1.55	0.85	

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui, a las 1.40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos, a las 12 del día.

The Guayaquil and Quito Railway Co.

Quito, setiembre 8 de 1907.

ra moral de nuestros concluyentes. «Esto es clerofobia» Malas muestras nos da el colega de liberalismo. «Será que sus convicciones son no su referencia, comerciales y no religiosas».

«Si Francia con una leche albérica y constante de más de un siglo no ha podido liberarse de las influencias clericales, diremos que nosotros he

«EL SOL»

OCTUBRE 10

El editorial discurre sobre la paz universal y aplaude al

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spathe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, vende a precios reducidos,

Abril 29

M. Pardo

Congreso de La Haya, quien ha resuelto el arbitraje obligatorio tan conforme con los adelantos de los pueblos en pro de la fraternidad.

El arte de la guerra se lo ha perfeccionado mucho, lo cual extraña en un siglo de ideas tan humanitarias.

El arbitraje obligatorio ofrece economía de vidas y dinero. Son de este nuevo colega los apartes que siguen:

«Eos millones de hombres que hoy viven con el arma al brazo, esperando el momento en que han de capturar en fraticida lucha, serán otros tantos obreros para las ciencias, las artes y las industrias, y las fabulosas sumas que hoy demandan el sostenimiento, instrucción, equipo y armamento de esos mismos hombres no será momento a sueldo al fruto del trabajo; se aliviarán los impuestos enormes que en la actualidad agobian a los y los gobiernos podrán dedicarse con más atención a la administración de sus respectivos estados.

La prensa muy especialmente, está en el deber de abogar por tan anhelada reforma haciendo la más activa propaganda en su favor.»

Inserta el discurso pronunciado por el señor Aparicio Plaza en el acto de entregar el diploma de jubilación al señor José Jaime y la contestación de éste señor.

—Habla de la bandera adoptada por los próceres del 9 de Octubre.

—La agricultura mirada como cosa indigna, es ahora ocupación noble; esto se debe a la proclamación del dogma de la unidad humana.

—Publica el siguiente episodio histórico del Sr. Angel T. Barreira:

«Episodio poco conocido.

—Tengo presentimiento, decía un oficial de marina a dos jóvenes que se entretenían en conversar y a veces inspeccionaban el horizonte con la mirada.

—Estas tres personas iban a bordo de la goleta «Guayaculán» que hacía rumbo al Sur de nuestras costas, el año de 1828; y eran miembros de buenas familias de Guayaquil.

—Tengo curiosidad de saber qué es lo que presente Ud., dijo el capitán de navío Wright, acortando al grupo.

—Mi capitán, contestó el otro, sébel que en el combate donde hemos de castigar a los peruanos por su arrogancia, yo pereceré; José María saldrá herido; nuestro compañero Robles regresará ileso a la ciudad.

—Después de dicho esto, se oyó una extraneoponente carcajada: los aludidos habían tomado a risa el pronóstico. Wright se alzó pensativo.

—Al día siguiente (31 de Agosto) los vigías anexionaron la presencia de la Corbeta «Libertad» ó sea el enemigo en las aguas de Mulpelo.

El jefe de la nave colombiana dio el alarido; y nuestros abuelos se llenó de la cubierta del barco contrario, reanovado lo herció con Bowen novato los años, cuando se oteó que el fuego había hecho presa de la «Guayaculán».

—Haldá que cuidar de que las balas no se propagasen; y mientras se aguarda el incendio, Postigo, el comandante de la «Libertad», hace oír las amarras y luego con su botal lleno de avarías y con gran golpe de tripulantes.

—Sofocado el siniestro, á bordo de las «Guayaculán», se pasa revista, se cuenta los muertos y heridos.

—Veintitiro hay de los muertos, tres y seis de los vivos. Y la gran cantidad de heridos, los últimos que irrogará a su población el Perú, por mar.

Entre los muertos está el oficial que presidió la reunión designada Urbina, el José María en referencia, futuro General y Presidente de la República. Al pó del hecho de éste se halla el joven Francisco Robles, a quien el porvenir había de sorprender pronto, siguiendo la suerte de Urbina en total.

A. T. BARREIRA.

TELEGRAMAS BOLIVAR

GUARANDA 17 de octubre de 1907.—Circular un número extraordinario de «El Municipio» de esta ciudad referente al proyecto del Ferrocarril de Babalayo.

—Con ataque cardíaco murió repentinamente la señora Josefina Flores, madre del Sr. Rafael Torres Poveda.

El Correspondiente.

A vueta pluma

Hoy debe terminar nuestro folletín y desearíamos propagar la literatura nacional, pero no nos creemos autorizados a reproducir las obras de Mera, Montalvo, Olmedo y otros, sin permiso de los dueños, porque esta es tan sagrada como cualquier otra, y no hemos de seguir la conducta observada hasta aquí por algunos colegas de la prensa.

Para el primero del próximo mes de noviembre, tendríamos lugar las oposiciones para optar a las cuatro becas asignadas por el Consejo Superior de Instrucción Pública, para el estudio de pedagogía.

Por nuestra parte creemos conveniente que se sortee á fin de enviar uno á Chile, otro á la Argentina, otro á España y uno á Alemania; uno de ellos, que sea el Alemán, el más joven, para regresar, que será probablemente dentro de un par de años, puedan escoger de los distintos sistemas de enseñanza, el más adecuado para nosotros, cambiando ideas y opiniones.

ESQUELA «Sr. LUIS GONZAGA»

La suscrita tiene el honor de poner en conocimiento de los padres de familia, que desde esta fecha comienzan los cursos que dirijo para los niños de primeras letras, en cuyo establecimiento doy clases objetivas.

El establecimiento está situado en la carrera de Sucre, casa de la señora Ana Viera.

Quilo, Octubre 1° de 1907.

Importante concurso

Mientras España ejerció su dominio colonial en las Antillas y Filipinas, poco ó nada, se preocupó de los deudas países hispano-americanos, en los que, existía un cambio una considerable población de españoles.

Perdidos casi por completo aquellos mercados para el comercio de la Península, el Gobierno español, las empresas navieras y las cámaras industriales y comerciales, han comprendido la necesidad de fomentar sus relaciones con los pueblos hispano-americanos, siendo la Unión Ibero-Americana, una de las instituciones que está llamada á labor más práctica en esta esfera.

Además de la exposición anunciada para 1910 y de la que ya tienen conocimiento nuestros lectores, el padrón de españoles residentes en América, organizando bajo el patrocinio de dicha asociación, tenemos que dar cuenta hoy del siguiente concurso:

como carrera del Estado, que el profesor de esta materia, en la Universidad Central ha sometido á la aprobación del señor Ministro de Instrucción Pública y los respectivos programas.

Entendemos que, tanto en las clases prácticas organizadas en la oficina central de ésta, como en las de la Universidad al través en el primer orden, deben aceptarse señoritas, ya que la manipulación del aparato «Morse», en la mayoría de los países está encomendada á mujeres, y necesitamos abrir un extenso campo de acción á las aptitudes de la mujer.

Han vuelto á expedirse nuevos nombramientos para los conservadores de los laboratorios y gabinetes de Química y Física en la Universidad Central, de manera que, aunque no se haya nombrado Rector, no existe razón alguna para que aquellos funcionarios, cuyo inventario, no abran los cajones de instrumentos y productos químicos que se trajeron con destino á aquel establecimiento.

Como tenemos la obligación de «corregir al que erra», advertimos á algunos de los artistas de la Compañía «Ideal» que un coche chico, no se llama «coche» sino «cochecito» y que, seguramente no ha de contar la primera frase con el libro.

Por mala interpretación de una orden superior, resultó que algunos de los cadetes, que hacían servicio en el teatro, prohibían á los concurrentes fumar en el foro, y en los pasillos.

Tenemos evidencia de que ni el Intendente, ni el empresario padieron dar tal orden.

Los trabajos podrán presentarse hasta el 31 de octubre de 1907, y el premio se adjudicará, si hubiere lugar á él, dentro de este mismo año.

Consistirá dicho premio en la cantidad de mil pesos, y sus ejemplares de la obra impresa.

La junta directiva de la Unión Ibero-Americana, nombrará un jurado compuesto de 3 personas, que haga la calificación de los trabajos presentados y formule la propuesta que estime más justificada.

La obra premiada será propiedad de la Unión Ibero-Americana, que podrá por lo tanto, editarla y reimprimirla como juzgue conveniente. Sin embargo, si por cualquier motivo hubiera necesidad de modificar el texto de la obra, estas rectificaciones se hará de acuerdo con el autor.

Los trabajos se presentarán en las oficinas centrales de la Unión Ibero-Americana, calle de Alcalá, 65, llevando al frente su letra, que los distinga ó irán acompañados de un sello cerrado y lacrado, que al exterior lleve el nombre de la obra y el del autor, el nombre y apellido del autor.—JOSÉ PIENRIS Y HUERTADO.

La fábrica GRAU elabora la Soda Watter.

Espectáculos

«Teatro Sucre»

No necesitamos ser adivinos para asegurar que en la función de anoche había un lleno completo en el teatro. «El Gaitero» es una de las obras más bonitas del teatro moderno, formando un conjunto ar-

monico, pues letra, argumento y música son originalísimos y preciosos.

El Sr. Curonisy así como Hernández estuvieron felices; no obstante que sabemos se les repartió el papel en la mañana de ayer.

Al Sr. Curonisy hemos tenido ocasión de aplaudirlo más de una vez, como verdadero artista de talento y de práctica adquirida en los muchos años que pisó la escena.

Al Sr. Hernández le debemos antes de que la compañía se retire, una palabra de aliento, pues es joven que promete mucho y que á pasar de no encontrarse en un medio ambiente en el que pueda respirar ni desarrollar sus cualidades, tiene el criterio suficiente para aprovechar lo bueno y desechar lo malo.

El resto del programa tuvo una interpretación satisfactoria por parte de todos los artistas encargados de su ejecución, mereciendo justos y nutridos aplausos el maestro Vergara y el beneficiado.

Este último deja entre nosotros al ausentarse, un verdadero vacío difícil de llenar, porque la compañía que sustituya a la cual debe traer un decorado expeditivo ó someramente á las censuras del público al que ha acostumbrado mal el amigo Durán haciéndonos admirar cada día un nuevo trabajo.

Se necesita un verdadero estudio y una gran fuerza de imaginación para retratar con el pincel el lugar en que el autor desarrolla la escena y el decorado de «El Gaitero», lo tomará por líra; y otros cualquier vecino del noroeste de España desde Valencia hasta el puerto de Pajares.

Como quedara ya muy pocos días para que la Compañía Ideal nos abandone, vamos á convertirnos en padres inisieros, á ver si no pedricamos en desierto y los defectos que hemos observado, no mencionabamos antes otros públicos el crédito de la compañía que cuenta con muy buenos elementos.

Una especie de liga que llega á trasladarse en el público formada entre varios artistas, da por resultado que los repartos se hagan disparatadamente al extremo de que el mismo Sr. Sanjuan, no esté generalmente en carácter.

Los hemos visto ejecutar obras en las que se manifiesta como Verdadero artista, al paso que en otras hubiera sido recompensado con ventaja por cualquier partiquino.

Nosotros que conocemos de ataques, de bastidores, sabemos bien á qué obedece el defecto que consignamos, pero como lo hemos notado

Fábrica de Bebidas Gaseosas

JUAN M. GRAU

Carrera Olmedo, N° 13

Kola champagne. Sida. Ginger Ale. Grandinida. Limonada. Soda Watter. Oranje. Precios sin competencia.

Agosto, 21—1 m.

nosotros, lo notarán también los morrosos en cualquier parte, queremos hacer un servicio, al dar el nuestro consejo, al que seguirán otros en la próxima revista.

Ginger Ale marca GRAU es el mejor.

Crónica

Permiso El señor Ministro del Interior concedió pasaporte al señor Francisco Cobo, para que pueda ir á dar un lección «Sagomata» (provincia de León) por ocho días, y luego presentarse en esta ciudad ante el señor Intendente de Policía.

Pase Se le concedió al señor Pablo A. Dávila, pase de seis meses de medicina de la Universidad de esta ciudad á la de Cuenca.

Acuerdo Hemos visto con suma complacencia que se ha nombrado como Subsecretario Secararia del Instituto Normal de Señoritas de esta ciudad á la inteligente y hábil pedagoga normalista Sra. Rosario G. de Almirante.

Milicia Orden general para el 17 de Octubre de 1907.—Servicio de Campaña de Jefa de Jara hoy el nombrado á para capitán el sargento mayor graduado Victor M. Clavijo.

—Vista de hospital el Capitán Amador Luna.

—Guarnición de Plaza el regimiento de Artillería «Bolívar» número 1°.

Por acuerdo presidencial expedido en fecha anterior del que sigue, fúime al servicio activo de las armas al Alférez Rosendo Cólteri, con destino al depósito de Jefe y Oficiales en comisión de la plaza de Cuenca.

Kola champagne marca GRAU, es la más pura.

Uno por otro El Sr. colector fiscal solicitó el nombramiento de guarda vigilante de aguadientes de las parroquias Navezga y Guanaes, en favor del señor Manuel Cepeda Guanaes, en remplazo del Sr. José F. Castillo, por su iusurp título.

Peticiones Los vecinos de la parroquia de Pueblo, solicitan del ministerio respectivo, la destitución del teniente político César Mora, expuesto con sus abusos que á diario comete dicho señor.

Guarda Por acuerdo presidencial, fué nombrado el señor Miguel Dávalos, guarda vigilante de aguadientes del cañón Quito.

Arzobispo El congreso peruano, de acuerdo con el arzobispo en el Concorato, ha elegido al señor Pedro García y Narango para arzobispo de Lima.

Costas El Sr. ministro de hacienda ordena al Sr. tesoro nacional, pagar á los señores Sr. 1980, valor de costas en el juicio criminal según lo contra Juan Avila, que se funda en la penitenciaría por estar preso.

Tendrá calma? En febrero próximo llegará al

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende á Precios que no permite competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

M. Pardo

